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Ao 

Ilustríssimo Senhor 

PEDRO EVANGELISTA MONTEIRO NETO 
Chefe de Gabinete 

ARARAQUARA/SP 

     
 

Cumprimentando-o cordialmente, seguem respostas ao   

Requerimento 572/2025, de autoria do vereador Alcindo Sabino. 

  

Atletismo PCD 
1. Alguns atletas das equipes de alto rendimento PCD (pessoas com deficiência) que 
representavam a Fundesport foram retirados. Eles foram informados de que seus índices não 
atendem ao nível exigido pela Fundesport, mesmo alguns deles figurando entre os top-10 do 
Brasil em suas categorias e acumulando mais de 150 medalhas para a cidade. Qual foi o critério 
adotado para essa decisão? 
As atletas foram desligadas em função do desempenho que vinham apresentando no último ano 

competitivo e de acordo com os resultados alcançados nas competições. A participação de 

qualquer atleta nas equipes de competição é continuamente analisada pelos treinadores, em 

função da assiduidade e comprometimento nos treinamentos, dos resultados competitivos e da 

evolução ou não ao longo de cada ano competitivo.  

 

2. Solicito um levantamento completo de todos os atletas selecionados em todas as categorias 
e modalidades do Atletismo PCD de Araraquara.  
* Adriano Cassiano Nogueira – Lançamento de Disco - Dardo e Arremesso de Peso 

* Paulo Andrade Junior – Lançamento de Disco - Dardo e Arremesso de Peso  

* Luiz Nivaldo Thomaz – Lançamento de Disco – Dardo e Arremesso de Peso 

* Valcemir Pereira – Lançamento de Disco – Dardo e Arremesso de Peso 

* José Carlos de Melo Farias – 100 M. / Salto em Distância / Lançamento de Dardo 

* Matheus de Lima – 100 M. e 200 M. 

* Pablo Fabrício Furlan – 100 M. / 200 M. e Salto em Distância 

* João Paulo Magalhães Nascimento – 100 M. / 200 M. e 400 M.  

* Natália Silva – Em Avaliação para Provas de Lançamento e Arremessos  

 

3. Caso o índice tenha sido usado como indicador de seleção, a Fundesport poderia fornecer o 
documento público que estabelece os índices exigidos?  
O índice utilizado é o resultado do atleta nas competições. Não temos conhecimento, até então, 

de nenhum documento que tenha sido elaborado pela Fundesport, bem como, não elaborou 

nenhum tipo de índice ou conjunto de critérios para estabelecer parâmetro para inclusão ou 

desligamento dos atletas das respectivas equipes de treinamento. Tais índices e indicadores 

estão em fase de construção, pois entendemos o caráter imprescindível da adoção de 

parâmetros objetivos para composição das equipes de treinamento em todas as categorias e não 

somente nas equipes adultas. Em 44 anos de existência, desconhecemos a existência da 

publicação de tais índices por parte da Fundesport, porém planejamos fazê-lo até o final do 

primeiro semestre de 2025. 

 
4. Há documentos que comprovem que os atletas selecionados cumprem esses critérios?  
Como referido anteriormente, a Fundesport não elaborou, até então, nenhum tipo de diretrizes 

relacionadas à seleção e/ou permanência de atletas nas equipes de competição, em suas mais 
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variadas modalidades e categorias, mas tem utilizado os resultados dos atletas nas competições. 

Conforme afirmado na resposta anterior, certamente, tais diretrizes serão elaboradas, uma vez 

que são imperiosas, por serem norteadoras das decisões objetivas pertinentes à composição das 

equipes de competição. 

 
5. Não há questão de número 5 
 
Bolsa Atleta 
6. Quais são os critérios atuais para a concessão do Bolsa Atleta?  
Atualmente, a concessão do Bolsa Atleta é baseada, primariamente, no decreto específico, 

publicado em fevereiro de 2025, o qual permitiu diminuir as discrepâncias observadas na 

destinação do Bolsa Atleta. Neste sentido, o decreto se fez um instrumento indutor do início de 

uma nova política pública para inclusão no Programa Adote um Atleta, bem como para a 

destinação do valor do auxílio financeiro. 

 

7. Qual o motivo da redução do valor da bolsa de R$ 300 para R$ 100?  
Não temos informação sobre essa redução. Os valores dos benefícios foram reajustados no 

decreto de 2025, com aumentos médios de R$100,00 nos valores anteriormente propostos para 

cada categoria de destinação. Não há nenhum atleta, em todas as idades e categorias, que tenha 

valor do auxílio inferior a R$150,00.  

 

8. Qual é o valor pago aos integrantes das equipes de competição nos últimos 90 dias? Projeto 
de Natação  
O pagamento do benefício do Programa Adote um Atleta se iniciou no mês de março e ainda não 

está concretizado, pois estamos verificando a classificação de todos os atletas indicados pelos 

Treinadores. A projeção mensal em 2025, indica um montante em torno de R$ 

230.000,00(duzentos e trinta) / R$ 240.000,00(duzentos e quarenta mil reais) ou seja 60% menor 

em relação à média de 2024. 

 

9. Como a Fundesport pretende absorver o projeto voluntário de Natação realizado nas 
piscinas da Ferroviária, que atende 640 alunos e tem 100 na fila de espera?   
Por se tratar de um projeto social e voluntário, faremos todos os esforços para as devidas 

adequações de horários para utilização da piscina, no intuito de assegurar a oferta das aulas aos 

munícipes interessados e evitar que haja fila de espera.  

 

10. Considerando que a Secretaria da Saúde encaminha pessoas para esse projeto, como será 
garantida a continuidade do atendimento, evitando que o projeto seja encerrado?   
Desconhecemos a dinâmica do processo de encaminhamento descrito. Estamos consultando a 

Secretaria da Saúde para que nos informe sobre este procedimento. Entretanto alguns pacientes 

oriundos pela Secretaria da Saúde podem exigir atendimentos especializados e adequados às 

condições clínicas individuais, o que requer profissional qualificado e, acima de tudo, habilitado 

para atuação no contexto da natação como meio de intervenção clínica, ou seja, na reabilitação 

clínica e funcional de pacientes com os mais variados quadros clínicos. Para tal destinação, a 

prefeitura municipal conta com serviços mais adequados. 

 

Por último, não temos nenhuma informação de que o projeto possa ser encerrado, ou não há 

intenção de se interromper o acesso dos munícipes no projeto, porém cabe uma reflexão sobre a 

forma mais adequada de se conduzir pacientes para esta atividade. 

 

 

 A
ss

in
ad

o 
po

r 
1 

pe
ss

oa
:  

JO
Ã

O
 H

E
N

R
IQ

U
E

 S
IL

V
E

S
T

R
E

P
ar

a 
ve

rif
ic

ar
 a

 v
al

id
ad

e 
da

s 
as

si
na

tu
ra

s,
 a

ce
ss

e 
ht

tp
s:

//a
ra

ra
qu

ar
a.

1d
oc

.c
om

.b
r/

ve
rif

ic
ac

ao
/A

0F
6-

95
A

A
-E

E
34

-F
5F

0 
e 

in
fo

rm
e 

o 
có

di
go

 A
0F

6-
95

A
A

-E
E

34
-F

5F
0



 

 

 

MUNICÍPIO DE ARARAQUARA 
Secretaria Municipal de Esportes e Lazer 

 

  

 

Captação de Recursos para o Esporte 
 11. Em diversos municípios, secretários de esportes fazem pedidos ao Governo do Estado para 
obter materiais e recursos. A Secretária Coronel Helena Reis tem fornecido materiais esportivos 
a várias cidades. Por que o Secretário de Esportes de Araraquara não buscou essa ajuda?   
A visita do secretário à Secretaria de Esportes do Estado já ocorreu, com apresentação do projeto 

esportivo da cidade e efetivação do envio dos kits de materiais esportivos. O secretário fez a 

visita mediante agendamento da Secretaria de Estado, o qual foi solicitado no início do ano, mais 

especificamente no mês de fevereiro. Inclusive, o kit será entregue, pessoalmente, no próximo 

dia 16/04. O secretário, portanto, cumpriu rigorosamente com uma de suas atribuições no campo 

político-administrativo, com grande êxito no estreitamento das relações com a Secretaria de 

Esportes do Estado. Em complemento, informamos que já foram colocados oficialmente pedidos 

de competições para o Município e solicitações de convênios, nos canais disponíveis da Secretaria 

Estadual e Governo Federal (PAC2). 

 

Karatê 
12. A Fundesport não estava atendendo atletas de institutos particulares da cidade para 
compor a equipe de Karatê. Por quê?  
Não temos como responder às questões sobre decisões da gestão anterior. De nossa parte, há a 

deliberação para que as equipes de lutas (e não somente o karatê) sejam compostas, 

preferencialmente, por atletas das diversas escolas (academias, institutos) da cidade. Foi 

iniciativa do Diretor Técnico da Fundesport promover a integração da modalidade, para 

composição das equipes de competições, em suas diversas categorias. Essa mesma deliberação, 

inclusive, foi feita há 20 anos atrás, pelo atual Diretor, que na época era o Coordenador de 

Esportes. 

 

13. A Fundesport pagou 40 vagas na Federação Paulista de Karatê sem apresentar a relação 
nominal dos atletas. Já há atletas suficientes para ocupar essas vagas?  
Essa prática havia sido adotada no ano de 2024 e, portanto, houve somente a repetição da 

mesma estratégia, em função da expiração do prazo de inscrição dos atletas na FPK. Nos foi 

informado que essa medida poderia ser adotada e, justamente por haver precedente, 

entendemos ser adequada, afirmando que este modelo é o correto para melhor avaliação e 

posterior formação da equipe. Já contamos com 49 indicações de atletas a serem avaliados. 

 

14. Em 2023, uma resposta a requerimento anterior indicou que havia menos atletas do que o 
número de vagas pagas. Como essa questão foi resolvida?  
Não tínhamos conhecimento de tal requerimento de 2023. Se tivéssemos, a estratégia talvez não 

tivesse sido adotada. Se houve esse fato em 2023, poderia ter sido evitado em 2024. Porém, até 

o presente momento, a equipe conta com aproximadamente49 indicações feitas por vários 

institutos, academias e escolas de Karatê. Para a primeira competição, prevista para o mês de 

abril, estamos inscrevendo 23 atletas. Até junho, do corrente ano, a equipe estará completa.    

 

  Na expectativa em contarmos com a compreensão 

de Vossa Senhoria, colocamo-nos à disposição para o que for necessário.   

 

  Respeitosamente;                          

 
 

 

JOÃO HENRIQUE SILVESTRE 

Secretário Municipal de Esportes e Lazer 
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